"La falta de cumplimiento definitivamente pone en riesgo el acuerdo comercial"

ILDEFONSO GUAJARDO



## ÁREAS CRÍTICAS

## En riesgo T-MEC por no cumplirlo

JASSIEL VALDELAMAR

jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

La falta de cumplimiento de Canadá, Estados Unidos y México en áreas críticas del T-MEC plantea serias interrogantes sobre el futuro de este acuerdo comercial, advirtió el exsecretario de Economía, Ildefonso Guajardo.

En una conferencia del Wilson Center, Guajardo expresó su preocupación por el incumplimiento de ciertos aspectos fundamentales del T-MEC, señalando tres áreas críticas donde la atención ha sido insatisfactoria hasta la fecha. En primer lugar, Canadá ha sido acusada de no cumplir plenamente con las disposiciones relacionadas con el sector lácteo. En segundo, Estados Unidos ha sido señalado por no cumplir con las reglas de origen automotriz. Finalmente, México también enfrenta críticas por su falta de cumplimiento en temas relacionados con la energía.

"La falta de cumplimiento definitivamente pone en riesgo el acuerdo comercial T-MEC. Y eso está sucediendo en parte debido a la política", señaló.

Si bien reconoció que la política desempeña un papel en este incumplimiento, el exsecretario advirtió que esto tendrá un impacto significativo en la ejecución del acuerdo y, en última instancia, en los beneficios económicos esperados.

Indicó que uno de los aspectos más preocupantes del incumplimiento es el relacionado con la energía en México, ya que la falta de atención en esta área afecta tanto a los inversores en ese sector como al futuro de la manufactura en el país.